



## 武庫北小学校創立記念日によせて



梅林 栄作

来週の2月25日(月)は武庫北小学校の創立記念日です。

なぜ、この日が創立記念日でしょう。

昭和44年2月25日に開校式と記念音楽会、図工展を開催しました。この日を記念して本校の創立記念日としました。

### <創立当時>

武庫北小学校は昭和43年4月に、武庫小学校から分離し創立されました。開校当時は校地内に養鶏場が残っており周辺は田畑ばかりで、常松、西昆陽地区が一望できるのどかな田園地帯でした。児童数415名、13学級(初代校長黒田忠司)でスタートしました。

### <児童数の変遷>

年々児童数が増加し、昭和51年にはついに2000名を突破し、創立8年目で市内はもとより県下でも指折りのマンモス校となりました。ピーク時は昭和54年で2141名、学級数はなんと54学級でした。その後、年々減少していき、現在は550名、21学級です。

### <卒業生>

昭和44年3月22日に第1回卒業式を挙行しました。6年生の2学級あわせて67名が卒業しました。現在平成23年度までの卒業生総数は7830名です。

### <育友会>

昭和43年5月に育友会設立総会が行われた。(初代会長 氏田 良一氏)

「清流月報」の発行、ベルマーク運動、清掃活動、見守り活動等、現在も児童の健全育成、地域の環境保全に学校や関係機関と連携し活発な活動を継続しています。

### <阪神・淡路大震災>

一番大きな出来事として、平成7年1月17日に発生した阪神・淡路大震災があげられます。本校の四階建ての校舎は亀裂が入り、校舎内に入ることができず、同年1月28日まで臨時休校となりました。しばらく、近くの武庫小学校の教室の一部をお借りして授業を再開し、卒業式は常陽



昭和43年当時の校舎の様子です。北校舎と渡り廊下や調理室が見えますね。南校舎はまだ建っていません。

中学校の体育館をお借りして実施しました。その際、各校、地域の皆様には大変お世話になりました。改めて地域の団結力を強く感じます。

### <表彰>

昭和45年 「自主協学習習を中心とした、学校経営について」学校教育賞 優良校

昭和53年 「楠の木賞」県の善行賞(育友会)

昭和56年 「建設大臣賞」(育友会)

平成2年 全国保健体育優良校(学校)

平成4年 ベルマーク運動 感謝状(育友会)



### 校章の由来

本校創立と同時に、学校の象徴としての校章を広く一般に公募し、教職員をはじめ全児童の協力を得て決定しました。

作品の意図は「六つのコ(武庫の子)」の字を環に並べて、まん中に北小を図案化して、子どもたちが、お互いに手をつないで、仲良く力を合わせ、勉強に、運動に励み、たくましく心豊かな人間として平和な世界を作るよう努力し進展する姿を象徴したものです。



### 校歌 黒田 忠司 作詞 田仲 久雄 作曲

- |              |               |
|--------------|---------------|
| 1 空清らかな 六甲の山 | 2 風さわやかな 武庫の川 |
| 楠の木かおる わが庭よ  | 松の木めぐる わが庭よ   |
| 明るい窓に 笑みかわし  | そびえる窓に 歌かわし   |
| 胸はずませて 磨きあい  | 肩くみあわせ 励みあい   |
| 胸はずませて 創りだす  | 肩くみあわせ 伸びてゆく  |
| 武庫北の 武庫北の幸   | 武庫北の 武庫北の幸    |



現在の武庫北小学校の校舎遠景です。(手前の校舎は南校舎)開校当時の校舎と比べて下さい。



先月には図工展も開催できました。武庫北幼稚園のみなさんも来てくれました。